

Ostpreußische Nachrichten

Verbandsorgan der Heimatvereine im Masuren- und Ermländerbund e. V.
Mitteilungen für die westpreußischen Heimatvereine.

Mr. 81.

26. Juli 1920.

2. Jahrg.

Abstimmungs-Parole: „Die Warschauer raus!“

Herr Stanislaus Herz, der eigentlich Joseph heißt, und gar kein Pole, sondern ein gebürtiger polnischer Jude ist, hat im Warschauer Landtag wieder einmal einen Antrag gestellt. Er erzählt wieder den alten Schnauß von der Vergewaltigung des polnischen Volkes in Masuren und Ermland und behauptet, wie drohen damit, daß jeder, der für Polen stimmt, nach der Abstimmung erschossen, aufgehängt oder auf sonst eine grausame Weise abhandeln werden würde. Die polnische Regierung müsse also ein-

schreiten u. s. w.

Die Dreistigkeit unseres Warschauer wird allmählich unerträglich. Den Himmel sei Dank, daß wir noch vorigen Tage zu entzogen haben. Nun eracht man aus diesem Antrag, daß Herz jetzt begriffen hat, daß die Abstimmung für Polen verloren ist. Aber diese dreiste Verbannung unserer mosaisch-ermäldischen Bevölkerung müssen wir aufs Schärfste verhindern. Wir haben immer auf dem Standpunkt gestanden, mit unseren Landsleuten, die sich von Warschau haben bestimmen lassen, werden wir ihnen wieder zur Einigung kommen. Früher hat kein Mensch auf diesen gedacht, daß es zwischen Polen und Russland und muß einer Verhandlung auch wieder werden. Hier eins ist dazu erforderlich: Die Warschauer müssen raus!

Wer hat uns denn diese Art in unser Volk gebracht, diesen besiegenswerten Pöbel, der selbst Familien auszuhöhlen weiß? Die Warschauer, die mit ihren heimathafsten Lügen, Wer hat uns die Pest der Korruption, der Betrugung ins Land gebracht? Wer läuft die Leute auf und entseift per Postkarte alle bösen Lüche, die Gewissensfetzen, das Nichtstun für 1000 Menschen, die Gestade? Die Warschauer! Wer wagt es, sogar mit den heiligsten Dingen Gott zu treiben, indem er sie in die Kniechen und vor Betrunkene schlept? Die Warschauer! Wer mischt sich für 5000 Mack monatlich durch solchen zweifelhaften Geißlichen, wie den „docteur“ und

„professeur“ Rudolf Nowowiecki, der sich nicht entzötter, in den Amtshäusern in der Tynnenheit zum Gefüll der Cässen wichtige Reden zu halten, traurigen aber auf schmückiges Blättern salbungsvolle Worte schwätz, seitdem vor der Person des Heiligen Vaters in Rom nicht halt macht, indem er so tut, als hätte ihn der Heilige Vater selbst hergeschickt. Wenn verbünden wir diesen Komödianten, den jeder Mensch in unserem Kreise von früher her kennt, den seine eigenen Verwandten verspotten, und von sich weisen? Den Warschauer! Sie haben uns die deutsche Pest des Unstriedens, des Argernisses, der Korruption eingeschleppt, darum müssen sie heraus.

Wer sind denn die Warschauer? Ist ihr Treiben in Masuren nicht ein öffentliches Argernis? Da ist der oben erwähnte famose Herr Herz nicht dann der Herr Generalsekretär Stanislaus Zielinski. Wir haben Ihnen einmal in einem Artikel diesen Herrn einen Wint geschenkt zu beschimpfen. Er hat das auch getan. Da er jetzt aber wieder am Werk zu sein scheint, so mögen wir die Warschauer doch dringend bitten, ihm empfehlung den Kumpf zu geben. Es geht doch selbst die Warschauer Bevölkerung nicht an, daß jemand sich in Rappenberg — dem damaligen Sitz des polnischen Nationalausschusses — hochwürdige polnische Papiere und Alten Hauf, ja auch seine Freunde haben an dieser Art polnischer Nationalhelden. Aber ist es eigentlich nicht ein Standart? Da macht sich diese Gesellschaft bei uns breit, bereichert sich, so gut sie kann, läßt sich zu ihrem Schutz ganze Radel höchst zweifelhafter Elemente aus Polen kommen, weil sie den eigenen Anhängern aus dem Ermland und Masuren nicht mehr trauen. Nehm, örtliche Peßbeule muß mit der Wurzel ausgerissen werden. Darum müssen alle Polen und Ermländer am Abstimmungstage, dem 11. Juli, nur eine Parole lehnen:

Die Warschauer müssen raus!

Wir stimmen für Ostpreußen!

W.B. — 1

Die Antwort Polens auf die Warschaufahrt der Unabhängigen.

Die Berliner Freiheit vom 16. Juni berichtet: 17 Parteien aus Gründen aus Polen erhalten. Von einem

auslösen, aber wie viele stimmberechtigte Polen haben, so protellieren sie bogen, so will nun mal bei uns kein Vate sein. In der Ostpreußischen Zeitung zum Beispiel wurde folgender Vorwurf verhört, der an Deutlichkeit nichts zu wünschen übrig läßt.

Deutsche Männer,

Bogenfelder: Friedrich Rosenthaler,

Blumenthal: Wilhelm Senz,

Blumenau: Christopher Burdinck, Karl Marek, Krieber,

Chillia, Krieber, Beroneli.

Außerdem haben uns noch die Herren Ludwig Koslowski und Friederich Lipka aus Glauchau und August Don-

ARCHIWUM
PAŃSTOWOWE
W OLSZTYNIE